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Datum: 16.02.2023 
Ort: Quartiersmanagement Brandenburgisches Viertel, Schorfheidestraße 13, 16227 Eberswalde  

Uhrzeit: 17:00 – 19:00 Uhr 
Anwesende:  
Frank Neumann (Bewohner), Vanessa Hani (Bewohnerin), Wolfgang Müller (Bewohner), Rolf Gielow 
(Wohnverbund), Irene Grundmann (TAG), Stephanie Gideon (WHG), Herr Lachmann (Buckow e.V.), 
Heiko Schulze (Buckow e.V.), Torsten Schröder (Eberswalder SC e.V.), Marko Reinhardt (1893 eG), 
Wenke Brendl (SPI), Christian Mätzkow (SV Motor), Irina Dessert (Kontakt e. V.), Tabea Westphal 
(Eltern-Kind-Zentrum), Katharina Brunnert (QM), Julia Klemm (QM), Julia Hantke (QM), Elisa Colberg 
(QM) 
Leitung: Katharina Brunnert   
Protokollantin: Elisa Colberg, Katharina Brunnert 
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Tagesordnungspunkte 
TOP 1: Begrüßung  
TOP 2: Aktuelles aus der Verwaltung   
TOP 3: Aktuelles aus dem Viertel 

 Aktionstage 

 Wärmestuben 

TOP 4: Finanzielle Mittel 
 Bilanz 2022 

 Finanzielle Mittel 2023  
TOP 5: Stand Projekte   

 Film „Weg des Wassers“  

 Aktionsfonds: weiterführende generationsübergreifende Bepflanzung BBV 

 Aktionsfondsantrag: Tiere kennenlernen aus der Urzeit und mit heutigen Tieren vergleichen 

 B.2-45_2023-01 Hunde ABC 

 Nachweiskultur von Projekten 

 Ankündigung Antrag Kiezkino 

 Ankündigung Antrag Schwimmunterricht 

TOP 6: Sonstiges und Termine  
 Brot und Hoffnung 

 Weihnachtsmarkt 2023  

 Termine 

 
TOP 1  Begrüßung  

- Zukünftiger Nachfolger von Herrn Lachmann stellt sich vor 

 Heiko Schulze (Buckow e.V.) 

- Vertreterin der Investoren Einkaufszentrum Heidewald und Specht stellt sich vor 

 Frau Petrauschke (Brechtolsheim Real Estate) 

 

TOP 2   Aktuelles aus der Verwaltung   

- Seit dem 01. Januar 2023 gibt es neue Strukturen  

 In der Verwaltung gibt es nun vier Dezernenten  
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 Sarah Schmidt ist kommissarische Amtsleitung vom Amt 42 (Amt für Generation, Sport und 

Integration) 

 Am 27.02.2023 wird die Dezernentenstelle in der STVV vorgestellt (nichtöffentlicher Teil) 

 QM ist ab jetzt dem Dezernat IV Soziales, Bildung und Kultur angegliedert  

- Der erste Entwurf des Berichtes der Sozialstudie ist fertig, wird in der Verwaltung gesichtet 

 Wird wie bereits erwähnt zukünftig im Ausschuss (AKSI) vorgestellt 

- Für den Heidewald und den Specht gibt es bereits erste Ideen von den Investoren: 

 Für den Specht (Wohnanlage Frankfurter Allee) wurde Aufstellungsbeschluss gefasst 

 Bauplan wird aktuell erstellt 

- Stadt Eberswalde lud zur AG Wohnen für das gesamte Stadtgebiet ein, weiterer Termin der AG findet 

am 27. März 2023 statt 

 Baulich könnte sich dadurch im BBV auch etwas ändern (Innenverdichtung, Wiederaufnahme 

des Bauabschnittes V, etc.) 

 

TOP 3  Aktuelles aus dem Viertel 

 Aktionstage 

- Tabea Westphal hat vier Aktionstage im Bereich Bildungspädagogik für 2023 mit zwei Durchführenden 

des Projektes „Free for all“ geplant 

- Der erste Aktionstag zum Thema Wildnis findet am 01. April statt 

- Die Idee entstand aus einer gemeinsamen Aktionen im letzten Jahr, die sehr positiven Anklang fand  

- Frau Westphal lobte in dem Zusammenhang das Projekt und die Initiative der Durchführenden von 

„Free for all“ sehr  
 

 Wärmestuben  

- Verschiedenste Einrichtungen konnten finanzielle Mittel für Wärmestuben in der Stadt Eberswalde 

beantragen 

- Im DBH fand bisher sechs Mal die Wärmestube statt, der letzte Tag am 22.Februar2023 steht noch aus 

- 2000 € wurden dafür beantragt  

- Vor Ort werden mitunter Suppe, Kaffee und Tee angeboten  

- In Gesprächen wurde allerdings deutlich, dass das größte Thema der Besucher*innen Einsamkeit ist 

- Projekt ist so gut gelaufen, dass Dr. König die weitere Förderung dieses Projektes zugesagt hat 

- Da der Bedarf da ist, soll DBH ab jetzt Anlaufpunkt für obdachlose Menschen im Brandenburgischen 

Viertel sein  

- Antrag wird noch gestellt 

- Könnte dann als „Wärmestube fürs Herz“ betitelt werden, da der Begriff „Wärmestube“ eher daraus 

resultiert, dass es ein Ort für die kalte Jahreszeit ist und es missverständlich sein könnte, wenn die 

„Wärmestube“ auch in der warmen Jahreszeit geöffnet hat 

 

TOP 4 Finanzielle Mittel  

 Bilanz 2022 

- Verfügbare Summe von 2022:  216.000 € 

- Summe von den Projektanträgen:  180.669 € 

- Davon ausgegebene Summe:  153.883 € 

- Zur Verfügung stehende Mittel:      62.117 € 

 Bisher sind noch nicht alle Anträge abgerechnet, daher wird sich die Summe der Restmittel 

(zur Verfügung stehende Mittel) noch verringern 
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 Finanzielle Mittel 2023  

- Liste über zur Verfügung stehende finanzielle Mittel und geplante /beantrage Ausgaben wird zukünftig 

in jedem Sprecherrat präsentiert 

- Beispiele für bereitgestellte finanzielle Mittel:  

 Graffiti Projekt:                                    25.000 € 

 Prävention im Viertel:                     8.000 € 

 Aktionsfonds:    2.500 €  

 Sprachcafé:    4.000 € 

 Kulturelle Aktionen:                          15000 € 

 Nachbarschaftsgarten:                  2.500 € 

 

TOP 5  Stand Projekte   

 Film „Weg des Wassers“ 

- Filmreihe zur Blumenwiese im Märkischen Park mit Shortie wird dem Sprecherrat gezeigt  

 

 Aktionsfonds: weiterführende generationsübergreifende Bepflanzung BBV 
- Herr Neumann plant Mehrgenerationen-Projekt für Senior*innen der AWO und Kinder der Kita 

des Gestiefelten Katers 

- Am Regenrückhaltebecken wurde bisher zwei Mal mit genannten Teilnehmer*innen gepflanzt 

 Eine Bank und ein Papierkorb wurden zusätzlich aufgestellt, um den Platz mehr nutzen zu 

können 

 Der Müll dort wird von einem Senior der AWO entsorgt, der sich auch um die Pflanzen 

dort kümmert  

- Um die Bank sollen nun weitere Pflanzen/Sträucher gepflanzt werden 

- In der letzten Märzwoche könnte die Bepflanzung stattfinden  

- Es wurde ein Antrag von 250 € gestellt 

- Mit dem Bauhof sind die Pflanzenarten und zukünftigen Mäharbeiten bereits abgesprochen  

- Abstimmung: 

o Dafür: 14 

o Dagegen: 0 

o Enthaltung: 0 

 

 Aktionsfondsantrag: Tiere kennenlernen aus der Urzeit und mit heutigen Tieren 

vergleichen 
- Kita Arche Noah hat demnächst einige Projekttage mit Vorschulkindern zu dem Thema geplant 

- Abschließend möchten sie gern nach Germendorf in den Dinopark fahren  

- Müssen 725,50 € für die Busfahrt hin und zurück finanzieren, neben Eintrittsgeldern, 

Verköstigung, etc. 

- 250 € sollen als Aktionsfonds für die Busfahrt beantragt werden 

- Abstimmung: 

o Dafür: 14 

o Dagegen: 0 

o Enthaltung: 0 

 

 B.2-45_2023-01 Hunde ABC  

- Zwei Tage vor dem ersten Hundetraining am 02. Februar 2023 hat sich ein Ehepaar gemeldet, 

welches auch den Hundeauslaufplatz nutzt und sich darüber beschwert, dass nun ein 

symbolischer Euro pro Hund-Mensch-Team pro Stunde für den Platz eingesammelt werden soll.  
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- Die Ein-Euro-Regelung wurde durch den Sprecherrat beschlossen und soll den Nutzer*innen des 

Platzes zur Verfügung gestellt werden (z. B. für Lichtquellen, Hindernisse etc.), damit die Gruppe 

auch finanzielle Mittel zur Verfügung hat im Sinne der Projektverstetigung 

- Für die Hundetrainerin sowie die Teilnehmenden hätte die Einnahme des Euros kein Problem 

dargestellt, lediglich das Ehepaar hat alle damit in Verbindung stehenden Personen 

(Stadtverwaltung, QM, Hundetrainerin) darüber in Kenntnis gesetzt, dass die Einnahme 

abgeschafft werden soll.  

- Nach Rücksprache mit Polizei, Ordnungs- und Rechtsamt sowie Abstimmung in der 

Steuerungsrunde wird entschieden die Einnahme des Euros einzustellen 

- Die Plakate zur Öffentlichkeitsarbeit wurden auch angepasst 

- Das Geld darf nur gesammelt werden, wenn sich jemand aus der Gruppe (Teilnehmer*in des  

Hundetrainings) dazu bereiterklärt dies aufzubewahren – die Abgabe muss von jeder Person 

freiwillig getätigt werden 

- Sprecherratsmitglieder zeigen sich betroffen von der Reaktion, die bei dem Ehepaar 

hervorgerufen wurde 

- Da der eine Euro bei der letzten Abstimmung zum Antrag Bedingung war, wird nun nochmals über 

das Hundetraining abgestimmt, ohne dass der Euro eingesammelt wird 

- Abstimmung: 

o Dafür: 13 

o Dagegen: 0  

o Enthaltung: 1 

- Frau Brunnert wird beim nächsten Hundetraining Ort sein und allen Beteiligten die neue 

Vorgehensweise erläutern 
 

 Nachweiskultur von Projekten 

- Die Sach- und Erfahrungsberichte aus den Projekten werden zukünftig kurz in die    

Sprecherratssitzungen einfließen 

 

 Ankündigung Antrag Kiez Kino   

- Kiez Kino im Dietrich-Bonhoeffer-Haus 

- Mehrere Veranstaltungen geplant 

- Anmerkungen Sprecherrat: 

 Es sollen vorher Absprachen erfolgen, welche Filme dort gezeigt werden (Filme im Antrag 

benennen) 

 Es sollen auch Filme zur Lebensrealität im Brandenburgischen Viertel gezeigt werden  

 Idee von Herr Neumann: den Film Jesus Christ Superstar zeigen, um Bezug zum DBH 

herzustellen 
 

 

 

 Ankündigung Antrag Schulschwimmunterricht 
- Idee kam von der Grundschuldirektorin Frau Billing 

- Schulschwimmunterricht konnte wegen Corona in den letzten Jahren nicht stattfinden 

- Aktuell gibt es mindestens 30 Kinder aus der Klassenstufe 4 der Schwärzesee Grundschule, die 

nicht schwimmen können und die einen Schwimmkurs mit Seepferdchenprüfung erhalten 

könnten 

- Der Schwimmunterricht soll in den Osterferien stattfinden 

- Frage vom Sprecherrat: Gibt es keine Fördermittel für genau diese Projekte? 

 Fördermittel „Aufholen nach Corona“ wurden auch von der Grundschule abgerufen, mussten 

jedoch für andere bildungsrelevante Themen eingesetzt werden 
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TOP 6  Sonstiges und Termine 

 Brot und Hoffnung 
- Herr Neumann hat die Idee einer Außenstelle der Suppenküche von Brot und Hoffnung im 

Brandenburgischen Viertel im Ausschuss für Kultur, Soziales und Integration im Dezember 

vorgetragen 

 Hr. Dr. König hat es als positiv wahrgenommen 

- Es gibt allerdings nicht genügend Lebensmittel und finanzielle Spenden für die Suppenküche 

- Herr Neumann und Fr. Brunnert haben überlegt, wie man die Spenden etc. erhöhen könnte 

 Flyer wurden im QM ausgelegt und die Suppenküche auf der Website und Facebook 

beworben 

- Aktuell kam heraus, dass der Vorstand von Brot und Hoffnung kein Interesse an einer Außenstelle 

im Brandenburgischen Viertel hat und dies somit nicht umsetzbar ist 

 

 Weihnachtsmarkt 2023 
- Weihnachtsmarkt 2023 im Brandenburgischen Viertel wird auf Freitag den 15. Dezember gelegt, 

Sprecherrat ist einstimmig dafür 
 

 Termine 
- QM informiert – nächster Termin: 07.03.2023 

- Frühjahrsaktion im Märkischen Park: 20.03.2023 

- Freiwilligentag / Tag der Städtebauförderung: 13.05.2023 

- Tag der Nachbarn: 26.05.2023 

- Fete de la Viertel: 01.09.2023 

- Sprecherrat – nächster Termin: 04.05.2023 

- Sauberswalde: 01.04.2023 ab 10 Uhr (organisiert durch ALNUS e. V.) 

 

 

 

 


